
年齢 地区

2 高富 土・日・祝日も１日預ってもらえる所が欲しい。（自営のため）
2 高富 未満児の午前中の間食を出して頂きたいです。
3 高富 上の子の小学校用事がある時、下の子を預けられる施設が欲しい。
3 高富 １０周年の施策「お相撲さんと勝負だ！」、毎年やってほしい
4 高富 前回のアンケートから、英語（英会話）の時間ができ、子供も喜んでおります。
5 高富 田舎は家が少ないので同じ位の年齢の子も少なく、育っていく環境が心配です。人数の多い幼稚園、

保育園が良いと思います。
5 高富 台風などで警報が発令されている場合でも預け入れてもらいたい
5 高富 同居しているからといって保育園の盆や年末年始のお預かりを拒否されるのはおかしい。（両親フルタ

イム）　祖父母も病気や介護や家事の仕事も盆や正月の休み関係ない（不定休）のに
保育料を安くして欲しい。5　（保育園、幼稚園の無償化）

0 富岡 園庭開放は利用しにくい。（先生や園児の視線が気になって自由に入れない）
2 富岡 岐阜市や関市に比べて保育の質、親の意識等、山県市は低いように感じる。（それぞれの地域に１つ

しか保育園がなく、保育園の選択などもしなくていいため）　保育園ではあるが、幼稚園の要素をとり入
れるなど、特色ある子育て事業を展開していってもよいのではないか。幼児期の活動（脳への刺激）が
子どもの成長にとても影響し、大切だと思うので、子育て事業に力を入れてほしい。

2 富岡 現在、第３子を保育して頂いていますが、働きながら保育をすることが初めてだったので、その大変さ
がよく分かります。近くに身内等の協力を得られる環境がないため、本当に毎日バタバタと忙しく、子
供とゆっくり時間を取ることができません。平日に休みがあり、保育園へ子供を連れていくと保育士の
心ない言葉に傷つく事もあります。他のお母さん方を見ても、本当に仕事を持っているのかと疑ってし
まう事もあります。まだまだ社会的にも子育てをしながら働く環境が整っているとはとても思えません。

3 富岡 ０歳児でも一時保育ができる施設があるとありがたいです。
休日保育について仕事をしていない家庭でも気軽に利用できるよう登録、会員制、３０分利用を希望。

4 富岡 岐阜市では第３子以降は保育料が無料ですが、山県市は在園中に子供が重なれば適用されるという
状態です。改善して欲しい。→実際は岐阜市も山県市と同じ

4 富岡 保育料をもう少し安くしてほしい。幼稚園みたいに日割りで計算してほしい。いろんな面で（金銭面）支
援してほしい。

5 富岡 行事を土日に行って欲しい。
5 梅原 土曜日保育の件などは口頭ではなくしっかり説明して欲しい。

自由保育をやめて欲しい。
5 梅原 年度末の自由保育をやめて欲しい。
1 桜尾 一時保育制度の周知をして欲しい。2
1 桜尾 富岡保育園は園内（庭）を開放していますが、桜尾保育園は園内（庭）も開放してほしい。

保育でももう少し勉強の要素を入れてほしい。ひらがな、カタカナ、楽器、英語（週２回くらい）
3 北伊自良 ２６年４月から保育園の土曜日保育が富岡保育園のみというのは少し不便に感じます。
3 北伊自良 保育園の先生には毎日感謝しています。

土曜日の利用が出来る様になることを願います。
3 南伊自良 保育園の民営化に関する情報がなかなかないので、もっと提供して頂きたいです。
5 南伊自良 現在、妊娠中ですが、市の保育園は入園できるのが生後１０ヶ月～で、自営業（職場は家庭外）のた

め、１０ヶ月までの保育をどうするか悩んでいます。他市では生後５７日めからの保育が可能な園があり
ます。山県市でも１０ヶ月未満の子が入園できる保育園の設置を希望します。

5 南伊自良 通常通り、土曜日まで保育園があるといいです。（各保育園で）　小学校も、土曜日、午前授業がある
といいです。

5 乾 保育園が次々と統合され、通わせるのが大変なため、これから山県市で子どもを産み育てようと考える
若い方はどんどん少なくなると思います。（特に高富地区以外）

4 富波 小学校に入学するまで保育園に通っている同級生が誰か分からない。生徒数が少ないので入学まで
に幼稚園に通っている子との交流の場があるといいと思う。

4 富波 早朝保育に関して、仕事の就労時間ギリギリの時間でしか申請が通らないのが納得いかない。どこの
会社でも就業開始時刻よりも、早く会社に着いているものだと思うので、余裕を持って預かってもらい
たいが、理解してもらえない。（富波）

5 富波 一時保育を直前の申請でも受けて欲しい。給食が・・・などを理由になかなかできない。（富波）
4 西武芸 パートをしていて、保育園に子供をあずけていました。出産（２人目）と同時に退職し、下の子を家で見

ていました。近くに身内がいないので、働くことは出来ず、子育てをしていました。保育園は、出産で見
てもらえるのは数ヶ月。続けて上の子を見てもらうためには、私はすぐに働かないといけない現状。で
も、下の子を見てもらえるのは１０ヶ月から。２人目の出産の時はとても困りました。出産のたびに数ヶ
月、退園、入園をくり返さないといけないのはどうにかならないのかと思いました。未満児は仕方ないと
しても、年少からはもう少しゆるくしてほしいと思いました。

4 西武芸 フルタイムで働く為に保育園に入園したが、平日に行事等あり困る。また保護者会の役員負担が大き
く大変です。

4 西武芸 保育園の送迎バスが欲しい。

1 高富 幼稚園（はなぞの北）の入園を山県市民優先にしてほしい。

保育園

幼稚園

【就学前児童のの保護者の方へ】
問38　市の子育て支援に希望することや、子育てで困っていることなどがありましたら、ご自由にご記入ください。

資料２ ② 
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3 大桑 子供が保育園入園前、保育園の園庭開放に行っていた。幼稚園も園庭開放していると思っていたが
「開放していない」と言われたので、幼稚園もできるといいのにと思った。

0 西武芸 幼稚園がなぜ一つしかないのですか？なかなか入園できないとききましたので、せめて入れる人数を
増やしてほしいです。

1 高富 近くに病児保育施設を作ってほしい。11
病後児保育（保育園併設）で２４時間対応または早朝対応、非常勤小児科医と連携を希望。

1 高富 土曜日もやってほしい。
3 高富 3世代同居でも条件（高齢化など預かれない場合）で受入れして欲しい。3

なかなか入れないと聞くので定員を増やしてほしい。
障害児も受入れしてほしい。
時々（緊急時に）月に２～３回でも利用できるシステムがあるといい。

5 高富 小学校内でして欲しい。2（先生のＯＢで）
5 富岡 ６年生まで受け入れて欲しい　2

学童保育の充実。
4 葛原 いわ桜校区は子供の人数が少ないので、学童保育を４年～６年生でも入れて欲しい（長期）

3 高富 他の市町村のように、子育て支援センターが充実していない。
3 高富 父親と子供とがふれ合える家庭学級みたいなものを日曜に毎月位ひんぱんに開催してほしい。
0 桜尾 子育て支援センターで、毎日行きたくなるような内容を増やしてほしい。かんたんな英語、日本語、音

楽ｅｔｃ
1 桜尾 以前、げんきはうすでの子育て支援講座に参加させて頂きました。あの様な子育てに関する講座に出

来る限り参加させて頂きたいと思いますので、もっと多くやって頂けると幸いです。
おやこＹＹひろば（かばさん）には、大変お世話になりました。かばさんがなければ山県市に家をたて
ることも、子どもを４人うむこともなかったと思います。

ファミリーサポートの利用料金が高い。
3 富岡 子供が熱をだして病院へ連れて行きたかったが、親族も配偶者も頼れずファミリーサポートを利用した

かったが、すぐにはファミリーサポートも伺えない、１時間以上かかるなど、さまざまな理由から断られて
しまった。すぐ使えるようにしてほしい。
ファミリーサポート！？（子供を有料で個人に預けることが出来る制度）がどんなものなのか、どんな方
が預かってくれるのか等、出生届を提出する時にでも詳しく案内してもらいたいです。

3 乾 子供の急な病気や土日に面倒を見てもらえる所があるといい。学童保育を取り入れてほしい。子供が
いじめなどで自殺する事のない明るく、毎日学校へ行くのが楽しみになるような学校・地域づくりをして
ほしい。

0 高富 健診についてもう少し型にはまった判断ではなく個人個人に合わせて見て欲しい。
1 高富 健診の時に児童館やサロンなど積極的に教えてほしかった。
1 高富 フッ素塗布を園児全員（１才児～）してもらいたい。フッ素塗布を園で定期的にしてもらいたい。
2 高富 保健師は予防接種の最新の知識などもっと身につけておくべき。そして、健診のアンケートに「子育

て」に関する事で、「不安」や「心配」や「イライラ」などの質問があるが、それに印をつけるとマーカーで
引かれてよびとめられるのはやめて欲しい。

2 高富 予防接種の任意のもの（インフル）の助成して欲しい。4
3 高富 「食育」の料理教室の時、託児（子育てボランティア）をして欲しい。
4 高富 乳幼児教室を週１、もしくは月３回ぐらいあるとうれしい。
0 富岡 乳幼児教室や健診ではサポートの方もいてくださり大変助かっています。今後も同様のサービスを期

待します。離乳食についての相談をする場所（相手）がよく分かりません。
2 梅原 健診の待ち時間や無駄な時間が長い。ボランティアの方の方に受付順にグループ分けして読み聞か

せをする等して欲しい。
0 桜尾 ＢＣＧを市の指定日に接種するのではなく、病院で各自で受けられるようにしてほしい。

３才児健診の保育士はもっとプロにお願いしたい。
2 南伊自良 健診、兄弟同じ日で行ってほしい。別だと行くのがめんどいし大変。
4 北武芸 インフルエンザの予防接種など山県市は高い！

歯磨き指導は良いことだと思う。　2

0 高富 夫が夜の仕事で、日、祝以外はＧＷ、お盆、正月しか休みがなく、平日は子供と接する時間が３～４時
間。真逆の時間帯の生活でほとんど私が一人で子育てをしている。一緒に過ごせる時間も子供の機
嫌の良いときだけ遊んで、グズッたりしても何もしてくれない、私まかせ。毎日実家へ行くのも申し訳な
いしストレスがたまります。

3 梅原 子どもが病気になっても気軽に休めない。保育園の送迎もしないから保育園での様子がわからない。
だからといって勤務時間を短くすると、生活につながってしまうので、ずっとジレンマの中にいる。本当
は、もっと子育てについて相談したいが、そんな時間もない。

4 大桑 子育てについては悩むことが多いです。家では何でもできるのに幼稚園ではみんなと一緒に歌えな
い、おどれない、走れないｅｔｃでも先生や友人などと話してこの子なりに成長しているなと感じ、ゆっくり
でも少しずつできるようになってほしいと願いながら、そんなに悩まないようにしています。でも、困った
時にもっと早くだれかに相談して話を聞いてもらったり、大丈夫だよと言ってもらうだけで負担も減るの
でもっと相談窓口などを利用してみたいと思います。

3 南伊自良 最近、子供が園に行くのを嫌がる（「行きたくない」と言う時もあるけど、お腹痛い、えらい、吐きそう等理
由をつけて）ので、その対応に悩みます。私も遅刻するのは困るので。

放課後児童クラブ

子育ての悩み

病児保育施設

健康

子育て支援センター

ファミリーサポートセンター
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5 西武芸 仕事につきたいと思っても子どもが病気になった時、これから小学校になった時、冬休み、夏休みの
事を考えると今は仕事につけない。（西武芸）

西武芸 うちは、中学生と小学生もいます。部活や習い事がほぼ毎日あり、家族がゆったりする日は、盆と正月
くらいです。しかし、盆と正月は日常生活ではないので、ほぼ毎日忙しいです。しかし、子供が泣いて
まで他にみてほしいとは思えないので大変です。けど、すぐ子供は大きくなってしまいます。一日一日
を大切にしていきたいです。

小学校（桜尾）の人数が少ない。合併するのか？否か？少ないと転校も視野に入れている。
0 北伊自良 地域に同級生の子が居るのかが心配です。小学校の存続についてが、不安。

0 高富 公園を作ってほしい。高富18、富岡9、梅原1、桜尾2、大桑2、南伊自良4、富波2、西武芸3、他2
西武芸公園に遊具を設置して欲しい3

2 乾 近くの公園の整備をきちんとしてほしい。（乾地区、ふれあい広場）
2 高富 プールを作ってほしい3

1 高富 もう少し情報提供サービスしてほしい。
5 富岡 ３人の子供がいますが、学費や金銭的な補助や支援などよくわかりません。もう少しわかりやすくして

ほしいです。支援施設もありますが利用しなければ何も情報が入ってこないので困ることもあります。
施設を利用しなくても情報がいきわたるようにはならないものでしょうか？

5 富岡 公園の数は充分にあるがすべての遊具の劣化をなんとかしてほしい。安全性も不安。衛生面でも不
安。もっと子供が遊びやすい遊具を増やして欲しい。ただの広い芝生広場だけではあきる。夜の公園
に中高生がずっと居るのを見るが誰か取り締まりしないのか？夜中まで騒いでいることがあってうるさ
い。住宅街の中の公園での花火など騒音になるようなことはやめさせてほしい。
子育て関連もっとネットで情報提供して欲しい。

5 高富 自分から動き出さないと欲しい情報が手に入らないという現実です。サークルにも中途で参加するとす
でに仲間ができていて入りづらく、時に孤立してしまいます。逆に淋しくなり私は家にこもりそうになりま
した。調べてみるとファミサ、一時預かり等充実していてよいと思いますが、実際使用しづらいです。

4 富波 合併の進め方など、早めに保護者側に、しっかりした形で伝えて欲しいです。広報や議事録で知るの
ではなく、その対象となる園の保護者に向けて早めに連絡して頂きたいです。宜しくお願いします。
美山地区の保育園合併の話は、どこまですすんでいるのか？教えて欲しい。(富波）

2 西武芸 美山統廃合アンケート（5月）の結果報告が遅すぎる。それによって保育園にしようか幼稚園にしようか
悩んでいたのに結果がわからず（移転するのかどうか？）幼稚園にしました。家の前まで迎えに来てく
れるからです。旧富波小学校までは歩きの祖母は迎えに行けないからです。（車の運転ができないか
ら）もっとちゃんと大事な事なので公表してほしかったです。あなた方はどこに保育園があってもいいん
でしょうが私たちにとっては生活です。もっとちゃんと市民の事を考えて下さい。みんな１１月に公表な
んておかしいよねと言ってましたよ。
保育園の合併について、どこまで本当で具体的なのか不安。

5 富波 全く関係ないのですが、富波地区に住んでいる者ですが、保育園が統合する事の決定を新聞で知り
ました。市の方がくわしく親に説明する必要があったのではないでしょうか？

2 北武芸 今、美山地区で保育園の統合の話が出ていますが。いずれ１園にするのであれば、教育課ともはなし
合って小学校も１校にしてほしい。いわ桜だけ卒園で別れるのはかわいそうです。

2 高富 山県市は子育てに対して、とてもし易い環境であると思っています。特にげんきはうすや児童館はよく
利用させていただき、大変有難いです。

5 高富 児童館などの行事で、小学校、保育園の両方とあそべる場所が少ないので、あったらいいと思いま
す。

1 富岡 山県市は他の市町村と比べると、児童館での活動等いくつかの子供のための活動があり、他市から移
り住んだ者にとっては地域の同年令の子を持つ親たちと交流しやすいと思った。

3 富岡 １２：００～１３：００も開館して欲しい。ランチルームがあれば、利用機会が増えると思う。げんきハウスの
職員の対応があまり良くない。
児童館が２つあってとても助かっています。様々な講演や木のおもちゃ作りなど、充実していてうれし
いです。
伊自良にも作ってほしい。
富波にも作ってほしい。2
美山に作ってほしい2

3 児童館が日曜休みなのはおかしい。児童館にウォーターサーバーを設置して欲しい。
某山県市内の支援センターに受付をしているにも関わらず、親にも子供にもニコリともしない無愛想な
職員が居ました。私の周りの母親達は、あの人が居ると気分が悪いので、あそこには行きたくない！と
言う人が沢山いました。もう少し指導して欲しいです。

1 北伊自良 自然が多く植物、生きものなど手をのばせばすぐさわれる、体験できる、とてもすばらしい環境だと思い
ます。近所に一緒にあそべる子供がいないのが残念です。近所のおじいちゃんおばあちゃん達は本
当によくかわいがってくれてありがたいです。

0 梅原 山県市で子供を産んで本当によかったと思う！支援があつい！みんな山県市以外の友達は、山県市
いいねって言われます。感謝いっぱいです。

4 梅原 山県市の子育て支援は年々よくなっていると思います。ただ、美山地区の人は高富へと流出してしま
います。私たちは現在梅原にアパート住いですが、小学校入学までに富波へ戻ってくる予定です。同
じ山県市ですがこの問題は改善されませんね。

小学校

美山地域保育園統廃合

児童館

全体（いい意見）

情報提供

公園
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5 梅原 山県市は岐阜市よりも保育園や小学校の教育環境が整っていると思います。一生懸命教育していた
だいているので、とてもありがたく思います。

0 桜尾 子どもを安全に遊ばせる施設（げんきはうす等）あり、図書館の本も充実しており、子育てするためには
とてもいい環境だと思います。Ｈｉｂなどのワクチン無料化もとても助かります。しかし、助成を多くする事
で違うところで負担が増えては何のため助成かわかりません。選挙の公約で○○を削減などとよく言わ
れますが、そういったものよりもっと重要なことがあると思います。

5 富岡 山県市は子育て支援に力を入れてくださっていて、子育てがとてもしやすいと評判です。財政難だと
は思いますが、今後も力を入れてほしいと思います。

2 富岡 上の子が小４で下の子が２才ですが、上の子の時よりも今２才の子の時の方が就学前の支援がかなり
充実してきていると思います。上の子の時は初めての子だったので何も分からず、いろいろ参加して
みようと広報を見たりして出来るだけいろいろ行っていましたが、今現在はそれ以上に親子で参加でき
るものが増え、楽しく参加させてもらっています。げんきはうすのマミーサークルなどのいつも手作りの
かわいいおもちゃや、先生方の優しい声掛けに安心して参加できてます。

5 高富 他県から引越してきたのですが、児童館や子育て支援センターなどの施設や人的支援（専門スタッ
フ）が充実していて、とても満足しています。両親が遠方に住んでいるため、日常的に頼れる子育て支
援は、保育園となりとてもお世話になっています。ありがとうございます。この地域はご両親と同居また
は近くにお住まいの方が多いようで、少数派の私達のような家庭への地域での支援をお願いしたいで
す。（特に小学生のための長期休暇時の支援など）

3 高富 山県市は、保育園・保健士さん・市の機関の連携が密でとても安心感がある。地域全体で子育てして
いただけるので、とても心強い困ったことがあってもＴＥＬすると保健士さんがすぐ対応してくれる。

3 高富 他の市に比べ山県市はサークルや児童館やＮＰＯ法人など、素晴らしいと思います。
山県市は子育て世代にやさしい市だと思います。過ごしやすいです。ありがとうございます。特にげん
きはうす高富児童館にはとてもお世話になっています。今後も子育てをしやすい市であってほしいし、
復職したあとも安心して仕事ができる（子供を預かる）サービスを充実させてほしいと願っています。

3 南伊自良 伊自良という土地に住んで、自然豊かで、近所の方々との付き合いの中で、良くして頂き子どもを育て
ることにとてもありがたい地域だと思っています。

5 富波 山県市は色々なイベントがあり、子どもが活躍できる場、楽しめる場がたくさんあり、とても住みやすく子
育てしやすいところだと思います。季節ごとにお祭りなど地元の行事も盛んで、地域の人達のつながり
も強いので、岐阜市などにはない田舎のよさをこれからもどんどん伸ばして活性化していってほしいと
思っています。アンケートに答えた子が長子で、まだ小学生の子はいないので、これから小学生に
なったら、どうなるのか分かりませんが、未就園児向けのイベントは色々あってよかったと思います。こ
れからも無料または少額の参加費でつどうことのできる地域のイベントを増やしていってほしいと思い
ます。夏まつり、美山川祭り、粟まつり、クリスマスイルミネーション、絵本ライブ、０歳からのクラシックコ
ンサート、学生さんの吹奏楽演奏、絵本ライブ、色々な体験・工作などのイベントなどの企画を楽しみ
にしています。

4 未就園児親子へのサポートはとても充実していると思います。げんきはうすや教室の先生やスタッフの
方も本当に素敵な方ばかりでびっくりしました。ただ、親切すぎるかなと思う面も。岐阜市から転入して
きたのですが、岐阜市は初めだけ市の保健師さんが関わられ、後々自主サークルへと移行します。そ
ちらに３人の子ともお世話になりましたが、自分達で企画したりする為、自然に全員と関わり、声をかけ
合うようになります。積極的な方はそうでない方にもうまく声かけて輪に誘い、リーダーはじゃんけん等
で決め、そういったことが苦手そうな方も皆で助けたりして次第になじんできたりという姿が自然です。
しかし、山県市の教室やサークルはスタッフの方が完璧に企画して下さるのですが、仲の良い人同
士、面識のある人以外とはあまり関わろうとされない方が多いと感じます。それは、地域性もあると思い
ますので岐阜市の方法の方が良いというわけではないと思いますが。

3 高富 希望することはないというより、市には希望しない。期待していないと思ってしまっているので、もっと現
実味のあるわかりやすい支援だといいと思う。理想も大切だけどこれからお母さんになろうとする家庭
はもっときびしい環境になると思うので、幅広い柔軟な支援がいいと思う。

3 高富 子供が多い場合の手当てをしてほしい。
4 高富 非常に古い体質のままなされていることが多い。他の地域で実施されている子育て支援の内容を把握

し、山県市でも実施してほしい。（形は整っているものもあるけれど、内容が不十分で魅力的でないた
め）　本来であれば利用したいと思うものも、利用しても仕方がないなぁと思い、なかなか利用できず
困っている。そもそも、どういうことが子育て支援なのかということを検討しているのか、その上で政策を
たてているのか、疑問に思います。よく検討していただき子育て支援に関わること全てにおいて、内容
を改善していただきたいです。

5 高富 子供より高齢者の待遇が良すぎる。
0 富岡 問１１－４の選択肢に、子育てや家事などに専念したいが、就労せざるを得ないというのがない。叶うな

ら３歳までは自分で育てたい。
2 富岡 問３６の民営化には、我が家ではとても困る問題ですので、今後削減についてはよくご検討頂きたい

です。医療費免除や、保育園には本当に助かっています。我が家のような共働き家庭は、保育園や
市の施設のおかげでなんとか仕事を続けて、真面目に税金を払い、選挙に行って、子供の未来がよく
なるように願っています。年をとる親たちのためにも地域に住むことはよいことでしょう。そういった家族
がいることを市の方にも知っていただきたいです。

3 富岡 遊ぶ施設については、山遊び、川遊びなどもっと自然の中で遊べる環境づくりを希望。学ぶ施設につ
いては、２４時間開放（貸し出し利用時間は定時でも可）の図書館、ボランティアによる学習支援（塾に
行けない子も勉強を教えてもらえる）、インターネットの無料講座動画を使った英語教育支援、大人だ
けでなく高校生の資格支援を希望。教育支援については、国際化対応の教育を強化、外国人観光客
を案内したり、留学生とふれあって海外の文化を知る機会を増やす事を希望。

全体（指摘）
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3 富岡 保育園で他の園児の保護者と話す機会がありますが、私は早朝、延長保育のため、ママさんたちと交
流する機会が少なく不安です。もう少し、市でもみんなが参加できるイベントがあるといいと思います。

4 富岡 問３１に記入した事で、子育てする親への教育支援にも力を入れていただきたいと思います。
4 富岡 友達とのトラブルが最近でてきた。どこまで親が入るか？！迷う事があります。山県市の子育て支援

は、他の市町村からうらやましいと良く言われます。このまま、継続していただきたいです。先生方もと
てもいい方が多いので相談しやすいです。ありがとうございます。

4 富岡 働くママへの支援がもっとあるといいと思います。
4 富岡 山県市の子育て支援事業、又支援センターの充実は他の市町村に比べ充実していると思う。ただ、そ

の後３歳以降又小学生等の支援内容の充実を図って欲しい。
4 富岡 幼稚園の減免措置について取得制限を撤廃してほしい。取得＝使用できるお金とは限らず、子供が３

人ともなると、住宅ローンｅｔｃで保育料だけで生活が苦しくなる。
4 富岡 同じ月齢、年で同じ校区や地域の親子が集まれる会が一度くらい作っていただけると、そこから輪が

広がるかなと思います。５才になった子と同じ地域で同じ年の子は幼稚園に入って同じクラスになって
初めて知ったとかあり、もっと早く知っていたら、子育ての話とかもっとできたのかなと思えたので。

4 富岡 私はもうすぐ４人目を出産予定ですが、１人目を産んだときは不安でひとりでとてもつらかった。初めて
の妊婦さんをサポートするような何かをぜひ考えてほしいです。地域の人たちも、子育て支援の意識
が高まるようなＰＲがあるといいです。かわいがってくれる人たちもいる一方、迷惑がる人もいます。「子
は地域の宝」と暖かい目でみてもらえると、精神的に母としてはとてもラクになります。（夜泣きとか、外
出先でのかんしゃくや、外であそぶこと、などに対して）

4 梅原 乳幼児や小学児童対象の事業などは有りますが、保育園児、幼稚園児対象の物が無い（知らない）の
で、有れば参加したいです。

2 桜尾 引っ越して来て、間もないですが、子育ての情報が少ないです。広報が市役所でもらえるのか？とか。
予防接種の情報など、市役所で説明がなかった。出生届を出した市民だけに説明しているのではな
いでしょうか。
幼稚園を作ってほしい。（大桑）

4 大桑 最近、別居や離婚による面会交流が問題になっています。法的に「非親権者に会わせなさい」と言わ
れるものなのですが、親が対立している中でも行われます。面会を子の福祉の為になる様サポートし
てくれたり、親の間に入ってサポートするシステムがありません。名古屋にはエフピックという団体があり
ます。岐阜にもその様なサポートセンターが必要だと思います。

5 大桑 子育ては保育園では終らない。小学校のことも考えてほしい。学童がない、子供がすくない、とりまく環
境がわるいところはどんどん人がいなくなっていくと思う。友達がすくない。質問が表し方が今いちわか
らない（伝わりにくい）

1 南伊自良 図書館で託児サービスをしてほしい。
市内のお店などを利用するときに（特に飲食店）オムツ替えスペースを設置して欲しい。
また、そのような情報を知りたいです。

3 南伊自良 子どもの保育環境が悪くなるのだけはＮＧです。ただ、人がたくさんいる地域（高富）のみに保育園を
のこすのではなく、地域バランスを考えて美山にも伊自良にも１つは保育園がある状態をしばらくはつ
づけていただきたいです。

4 南伊自良 何かを習わせたくても、この地域にはなく不便。保育園や学校を拠点にプールなどのスクールバスが
来てくれるとありがたい。大きなホールもある為、音楽やダンスなどの子どもサークルがもっとあっても
良いかと思う。もしあるのなら、そういった情報をしりたい。

5 南伊自良 児童館で色々な行事を行っているが、参加されるのは同じ子ばかり。ＹＹひろばなどもグループができ
てしまっていて利用しにくいと思う。人づきあいが苦手で孤立しやすい人を支援してあげてほしい。保
育園でもいつも１人でいるお母さんを保育園の先生がしっかりサポートしてあげられるといいと思う。

0 富波 第１子からお祝い金（進興券）を頂いたり、本をプレゼントしてもらい出産、子育て支援に力を入れてい
るのはとってもありがたいです。

0 西武芸 市内に子育て支援にかんきょうがなさすぎる。あっても高すぎて、利用できない。子供をあずけれるか
んきょうがほしい。安心して働けない。子供がかぜひいた時のあずける場所がないため。

2 西武芸 一宮市から転入しましたが、産前産後の支援がとても減って驚きました。もっと出産、育児に対しての
支援は多い方が良いと思います。他の市町村と比べたりして、見直しても良いのではないでしょうか。

5 北伊自良 地域行事の係などで、不定期に出席をしなければならない場合、大変困りました。完母なので長時間
みてもらう事も出来ませんし、ご近所の方にお願いしましたが、困らせているのではないかと気になり、
途中で抜けさせていただいたりしました。また次の子を望んでいますが、その様な行事を考慮しながら
時期等を検討する事になりますが、近くに親族がいないので、ますます大変になると思うと迷うところで
す。

3 富岡 元々、地元で暮している方々は、休日の学校等で遊ばせている様ですが、市外からの編入者としては
まだ通ってない休日の学校へ無断で立入らせる気にはなりません。もう少しバランスの取れた町作りを
されてはいかがでしょうか？

ゴミ袋が高い。
税金が高い。
街頭が少ない所がある。
山県市はすごく自然もあり、子育てするにはすごくいい環境だと思います。

5 高富 １８才まで医療費の免除をしてほしい。本巣市の様な子育てのしやすい環境をつくってほしい。
ついでの意見ですが、市の職員の方の、土日の窓口とかゴミの当番の方はみなさんすごく嫌々やって
いる方が多くみうけられ、日曜日に婚姻届を提出した時もすごく嫌がられました。わからないからと手引
きをよまされ、土日の当番で不安だと言われました。結婚して、これから転入する自治体に少しがっか
りしましたよ。

4 富岡 子供の小学校について。今の住まいでは望んでる校区の小学校へは行けないので、対処法が有れ
ば知りたい。校区をまたいで入学は出来るのか等。今の所は引っ越しする方法しか分からないので。

その他
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5 富岡 自然豊かでのびのび育ってくれている事にとても喜びを感じております。来年から小学校に上がります
が、学校付近で東海環状線の工事も始まる事を考えると通学路の安全性や学校をとり巻く環境などで
不安に思うようになりました。どうかその辺りについて市として十分にお考え下さり、工事を進めて下さる
事を切に切に願います。何卒よろしくお願い申し上げます。

3 梅原 国民健康料が高すぎ！市にお金をとられすぎて子育てしにくい。
4 梅原 税金が高く、子供との交流する方にお金がまわりません。税金の支払いに毎月おわれ、子供の服も買

えません。自営の税金をもう少し楽になるよう市長に考えていただきたいです。山県市の財政がきびし
いのは聞いていますが、税金の使い道を考え直していただきたいです。公共機関など便利さよりも、市
民の生活を第一に考えてほしいです。

5 桜尾 このあたりは祖父母の同居もしくは近くにみえるという事を前提に、色々と決められている事が多いと感
じます。人も少ないので役が色々とすぐまわってきます。そのつど夜の集まりがあったり、また、小学校
の行事も日曜日が多く（土曜日なら保育園にあずけられる）下の子供も連れて行くとうるさいので注意
されたりしてとてもへこみます。結局、お菓子をたくさん与えてごまかし、車に乗せておくしかなく、本当
に困っています。うちみたいに、日曜日や夜間に子供を簡単にあずける人がいない人はほとんどいな
いので、ママ友に言ってみたところで伝わりません。私のママ友では誰もいません。みんな、おばあ
ちゃんにあずけてきたとか言ってて本当うらやましいです。夜間の集会や、日曜日の小学校の行事を
やめてほしいです。日中や土曜日にしてほしいです。
「○○公園」と「公園」の名前がついていても遊具がなく遊ばせられない。赤尾の公園は遊具があって
も、老朽化しているし、草が膝まで伸びていて整備されていない。

4 大桑 子育て支援には関係ない事なのかもしれませんが、「歩道の設置」です。ゴルフ場のある地区なので
すが、朝方小学生の子供達が登校する時間帯は通勤の方、農家の方、ゴルフに行かれる方がたくさ
ん通られるのですが、もちろん信号も無いのでかなりスピードを出される方もいらっしゃいます。その道
には縁石もなく歩道も狭いのですが、介護サービスの車が所々に止まっており見通しも悪く危険だなと
感じる事が多々あります。また車どうしがすれ違う時に歩道内に入るのは仕方のない事になってます
が、ご高齢の方も多いので、ハンドルから顔が見えるか見えないかくらいで運転されています。子供達
轢かれないか少し不安でもありますね。子供人口が圧倒的に少ないからこそ、子供達が生活しやすい
環境を望んでいます。とても個人的な意見で大変申し訳ありません。

4 南伊自良 先日、「健診の案内が高富地区の分で送ってしまいました。」と連絡（Ｔｅｌ）あり、「再度送ります」と言わ
れましたが、何のためのＴｅｌ？と思いました。Ｔｅｌ代に１人１０円、切手に８０円。税金をそんなムダな事
に利用してほしくないです！「間違いました。正しく訂正下さい」でいいのでは？私は他の課からも間
違いのＴｅｌが何度も来たりしたので、特に感じるのかも知れませんが、たかが３万人の小さな市。職員
さんしっかり管理して下さい！ゴミ袋一つにしても、他の市より高額な費用を払っているのですから、税
金大事に使って、子供たちにもっともっと還元してあげて下さい！あとアンケートのお礼のハガキもム
ダな費用です。

5 南伊自良 子供の医療費について。高校生まで入院は無料だが、通院事は地域しんこう券での返金と聞きまし
た。（まちがっていたらごめんなさい）　はっきり言って、使い道がありません。返金してもらえないよりは
「まし」な程度です。地域の活性化をねらっているのでしょうが、このままでは活性することなく不満感が
アップするだけだと思います。もう少し考えた対応をお願いします。

5 富波 猿がひんぱんに家の近くにあらわれます。虫や動物の命を大切にと教えているのですが、近所の皆様
が育てられた野菜を食いちらかしていくので、おいはらわなければなりません。また、子供よりも大きな
猿がいる為、子供と一緒にいる時に遭遇したらと思うと怖いです。猿に対してとても困っています。何と
かならないでしょうか。(富波）

5 富波 子供の遊び場をもっと作って欲しい。グリーンプラザ美山のローラーすべり台をキャンプ場やコテージ
を利用していない人にも開放してほしい。
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